

### PAX HOMINIBUS

*Gloria á Dios en las alturas y paz en la tierra á los hombres de buena voluntad.* Así cantaron miríadas de ángeles sobre la cuna de Belén, saludando el nacimiento del Niño-Dios.

¡Paz á los hombres! Acento bajado de lo alto, voz misteriosa y sublime, de origen verdaderamente divino y celestial que, al resonar por los ámbitos del universo-mundo, hace surgir del seno del Paganismo, empeñado en cruentísimas, implacables y feroces contiendas, el hermoso y supremo ideal de la humana fraternidad.

Paz á los hombres, cantan los celestes mensajeros, y al eco harmónico del célico cantar, como conjuradas por soberana omnipotencia caen al suelo, extintas, las aras de las sangrientas divinidades; corren huidos los sacerdotes, mantenedores de los sangrientos holocaustos, arrastrando detrás de sí las castas preponderantes en aquella sociedad pagana tan flagelada por los tiranos; eclipsease la estrella de los filósofos que habían sostenido, á fuer de argucias, el imperio del odio arriba, en el solio de los poderosos, y las cadenas abajo, en las ergástulas de los siervos; y se hunde para siempre aquel estado antiguo, dominado por el genio de Satán, que otra cosa no era sino el infierno sobre la tierra, reinando á sus anchas, sin trabas ni limitaciones.

Paz á los hombres, dicen los ángeles de Belén, y la humanidad, como saliendo de un pesado letargo, despertará á nueva vida, abre los ojos á la realidad de un nuevo mundo y contempla, extendiéndose por los confines de más brillante espacio, al verdadero sol de justicia que ilumina, al par de los senos recónditos de la conciencia, los ilimitados horizontes del infinito.

Paz á los hombres. Por primera vez resuena en el mundo, después de cuatro mil años de imperar el genio de la venganza y del odio, la voz del cielo, que es voz de perdón, voz de amor.

En torno del establo de Belén, llamados por esta voz, congregarán los grandes y los pequeños, los reyes poderosos y los pastores miserables, realizándose la fusión de almas y de corazones, la suprema unidad de pueblos y de razas, la universal armonía de todos los hombres en Cristo

Redentor.

La oleada de encendidos odios y de encarnizadas contiendas que, de generación en generación y de siglo en siglo, venía, como consecuencia de las primitivas prevaricaciones, anegando á la humanidad, se estrella contra la cuna del Niño-Dios, y re-frenados y domados sus furiosos, queda la tierra convertida en un estanque tranquilo, en cuya transparente superficie se reflejan todas las bellezas del cielo.

¡Paz, paz, paz!

Esto nos trae el Niño de Belén.

¡La paz! Hermosa consigna.

Pero ¡ah! No sin gran misterio los ángeles, al brindar á la tierra la paz, la brindaron á los *hombres de buena voluntad*.

Porque no todos los hombres habían de aceptar el celestial presente; porque reconocidas las excelencias de la paz, aceptada en principio por todas las naciones, escrita al frente de todos los códigos, pregonada por todos los filósofos y predicada en todas las lenguas por la Religión de Cristo, habían de venir á la postre seres descastados, pueblos indomables, á frustrarla con gritos de guerra y exterminio y con luchas asoladoras é inacabables.

Debían llegar estos días de cruentísimo holocausto ofrecido ante los altares del dios sangriento de las batallas.

Había de cabernos á nosotros la trágica suerte de ver anegadas las naciones en guerras horribles, cual si no se hubiera promulgado la ley de la humana fraternidad.

Triste destino, el destino de la generación actual condenada á recoger, como herencia de un siglo de conmociones espantosas, todos los malsanos fermentos de la discordia civil, de la discordia internacional, de la discordia universal; de todas esas discordias, avivadas al grito de libertad, de civilización y de progreso.

¡Ah! Cual si no hubieran cursado veinte siglos de Cristianismo, la pagana furia, que los antiguos representaron con espada ensangrentada en las manos y erizada la cabeza de ensortijadas serpientes, se pasea triunfante por la tierra, sembrando la ruina y la desolación.

Sorda la humanidad, no se da por enterada todavía de la ley de paz promulgada por los ángeles en Belén; y aun cuando la Iglesia repite todos los años el sublime *Gloria in excelsis*, el litúrgico acento se desvanece y pierde en medio del horroroso

retumbar de cien cañones, concierto espantable en que fundan toda su gloria las modernas grandes naciones prevaricadoras y relapsas.

J. M.

Tortosa 23 Diciembre.

### Al Nacimiento de Jesús

Los de la antigua Ley justos creyentes  
Sus tumbas abandonen;

Confúndanse entre todos los vivientes,

Y cánticos entonen

Al Niño-Dios, al Hijo del Eterno,

Al Salvador glorioso

Que encadena á sus piés todo el Averno

Terrible y tenebroso.

Cesen de suspirar, que ya el Mesías,

De todos deseado,

El objeto de tantas profecías

Habita á nuestro lado.

Mortales, atended; ¿no veis al mundo

Cual se agita y se afana?

¿Cómo ruga Luzbel desde el profundo

Cual rugirá mañana?

¿Ois, ois los célicos cantares

Que entonan los querubines,

Que desde el cielo bajan á millares

Entre rosadas nubes?

¿Ois, ois los sonos armoniosos

Que con sus arpas de oro,

Himnos entonan tiernos y amorosos

En acordado coro?

¿No veis esas estelas luminosas

Perdidas en el cielo,

Brillantes por doquier, doquier hermosas,

Que marcan con su vuelo?

¿Sabeis á dónde van, por qué os encanta

Tán célica armonía,

Tante festejo y alegría tanta?

El Hijo de María.

Que en un pesebre está, tan indigente,

Desvalido y lloroso,

Venido al mundo como Dios clemente,

Nuncio de paz hermoso,

Que al presentarse al suelo en forma de

hombre,

Quiere que de su gloria

Brille un destello que al impío asombre,

Al mundo y á la historia.

Osténtase cercado en este día

Tan fausto y venturoso

De quienes enviden de Él y de María,

Y de José su esposo.

Y solos no estarán, que del oriente

Se acercan presurosos,

Guiados de una estrella resplandeciente,

Tres reyes poderosos.

Venid, vamos allá, que los pastores

Tocan sus caramillos,

Y cantan á Jesús tiernos loores,

Bellos por lo sencillo.

El Redentor del mundo ya ha venido;

Alegres camiaemos;

¡Gloria al tierno Jesús recién nacido!

¡Sus plantas adoremos!

La luz y la verdad desde este día

Harán del mundo Elíen:

Desde hoy los hombres tomarán por guía

Al Sabio de Belén

La Palma 21 Diciembre 1900

BERNARDO BORRÁS, Cura.

### DE TODAS PARTES

—El ministro de Comunicaciones francés debe ser un hombre por demás curioso: ha querido saber el número de tarjetas postales que se dirigen á Alemania en una semana, y el resultado de sus investigaciones es que el correo alemán ha transportado en la última semana diez millones ciento veintiocho mil quinientas sesenta y nueve tarjetas postales ilustradas, con un peso total de 36.173 kilogramos, ó sea, por día, 1.446.938, habiendo producido el transporte, con un recorrido de 1.418 kilómetros, 603.844 francos.

—Días pasados ocurrió una sensible desgracia en aguas de Cambrils, que llenó de consternación á aquel vecindario.

De una barca pescadora que regresaba á aquella playa cayóse al agua, al pasar por las golas del Ebro un muchacho de unos ocho años, al ver lo cual su padre, que también iba en la barca, arrojóse tras él para salvarle, con suerte tan desgraciada, que mientras aquél pudo ser salvado por otros dos tripulantes, el infeliz padre pereció ahogado, suponiendo quedó atascado en el viscoso barro que se forma en aquel paraje con los redimentos de las aguas del citado río.

—Como prueba del cambio operado en la opinión pública de la Gran Bretaña, hace constar la Prensa inglesa haberse aplazado indefinidamente la celebración del *Te Deum* con que iba á festejarse el regreso de lord Roberts, pejando los honores del triunfo para cuando éste tenga carácter definitivo.

—Numerosas familias boers han desembarcado en Madagascar y pedido al Gobierno francés terrenos para establecer y trabajar en ellos.

—En el periódico *A bas les Tyrans*, de Mrs. P. Copia Albancelli y Luis Daeté, número 32, del 24 de Noviembre pasado, vemos un artículo titulado *Compte rendu du Convent*, en el que da noticias sobre las resoluciones últimamente tomadas por el *Gran Oriente de Francia*, y termina su artículo con las siguientes palabras:

«Para concluir, y como confidencia sensacional, he recogido el vuelo del anuncio del próximo establecimiento de una *República masonica en España*. Solo faltaba esto á nuestros pobres vecinos. Según las comunicaciones que he podido sorprender, el movimiento está preparado con todo

secreto, pero sobre seguro, y muy pronto ocurrirán graves sucesos.»  
 Por nuestra parte añadiremos que el periódico *A bas les Tyrans* se halla entre los periódicos de la primera fila que combaten en Francia á la Franc-masonería, y las afirmaciones, tanto de Mr. Coppin-Albancelli, librepensador, como de Mr. Luis Dasté, católico de acción, tienen gran autoridad.

## Noticias

EL EBRO se complace en desear á todos sus lectores felicisimas pascuas, y ruega al Divino Niño, se sirva derramar sobre nuestra infortunada Patria y sobre los españoles todas bendiciones de paz y ventura.

—Durante los días 27, 28 y 29 del actual, se cobrarán en la Recaudación de contribuciones de esta Ciudad, con el recargo del 5 por 100, las contribuciones directas á los contribuyentes que dejaron de satisfacerlas dentro los períodos de cobranza voluntaria.

—En conmemoración del final de siglo, y como homenaje tributado á Cristo Redentor, Rey inmortal de los siglos, se celebrará los días 28, 29 y 30 un solemne trídico en nuestra santa Iglesia Catedral. Se cantará á toda orquesta el trisagio seráfico y predicará el Rdo. P. Balaguer de la Compañía de Jesús, empezándose las funciones á las 6.

—El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra*, entre otras disposiciones publica una, autorizando al vecino de Tortosa D. Miguel Monet para construir un muro de piedra en una de las zonas polémicas.

—Mañana celebrará de Pontifical nuestro Excmo. Prelado en la Santa Iglesia Catedral.

—El día 27, tercer día de Navidad se celebrará en San Francisco la función anual dedicada al Niño Jesús. Habrá sermón por D. Joaquín Gamundi, Beneficiado, y adoración.

—El reloj que rifaba la Pia Unión de San Antonio de Padua fué sorteado ayer siendo agraciado el número 1.763.

—Con objeto de facilitar la designación que media entre las 12 del día é igual hora de la noche, publican los periódicos la fórmula que á partir del primero de Enero próximo debe emplearse, en la cual entran operaciones matemáticas susceptibles siempre de equivocaciones.

Pero lo más cómodo y útil es proveerse de un reloj con esfera de veinticuatro horas en el establecimiento de Manuel Climent, calle del Angel, en cuyos escaparates se ostenta un rico y variado surtido de relojes de marcas acreditadas, sobresaliendo entre estos los llamados «Bonheur», de forma sólida y elegante. Y haciéndolo así podrá decirse con toda verdad.

¡Basta de matemáticas!

—Anoche fué encontrada en la calle de la Rosa una capita-abrigo para

niño, que será entregada á la persona que justifique ser su dueño en la confitería-repostería de la señora viuda de Bertomeu, donde se servirán durante estas fiestas perdices y pavos trufados, cajas de mazapán de Toledo, turrónes de Cádiz, capuchino, yema, limón, naranja, frutas, rosa, pifa, guiriache y el esquisito de la casa Ricart de Cherta, dulces de varias clases, yemas, dátiles, pastelería variada, y vinos y licores de marcas acreditadas.

—Poco afortunada ha sido nuestra ciudad en el sorteo de la lotería últimamente celebrado, pues si exceptuamos algún premio de 5.000 pesetas, no ha correspondido á esta población ninguna suerte.

—El acreditado médico oculista D. Rafael Tutó trasladará en breve su domicilio y gabinete operatorio á Castellón de la Plana, donde esperamos sabrá conquistarse numerosa y distinguida clientela.

—Han estado esta mañana muy concurridas las misas celebradas en la capilla de la Cinta en sufragio del alma de D. Joaquín Llasat.—R. I. P.

—Esta mañana hemos tenido la honra de saludar á nuestro amantísimo Prelado, y felicitarle por las próximas fiestas.

—Va por desgracia generalizándose la costumbre de desear una persona á otra feliz principio y fin de año al terminar el mes de Diciembre, desapareciendo así la cristiana y piadosa práctica de desear felices Pascuas en la Natividad del Señor.

Debemos los católicos resistir á esa liberal innovación y abstenernos de seguir tan anticristiana costumbre.

—Sigue el tiempo siendo la pesadilla de nuestros agricultores, quienes desean y piden la lluvia de que tanta necesidad tienen las plantas. Cuando aparece una nubecilla en el horizonte, en vez de regalarnos la benéfica lluvia, empieza solo á hacer de las suyas, soltando las amarras el viento norte que todo lo troncha y barre. ¿Y que otra cosa podemos esperar sino plagas y castigos, mientras no se reprima con mano firme la blasfemia; y autoridades y pueblo no acuden al templo, así á implorar al Señor en sus infortunios como á darle gracias en su prosperidad.

—Nos escribe desde Madrid nuestro querido amigo D. Cristóbal Botella, redactor de «El Siglo Futuro», que no llegó á aquella redacción hasta el día siguiente de haberse expedido, el telegrama que se le dirigió desde esta ciudad con motivo de la venida de nuestro queridísimo jefe don Ramon Nocedal.

¡Veinticuatro horas!

—Esta mañana han estado á felicitar las Pascuas al Ilmo. Sr. Obispo representaciones de los centros docentes, y gran número de personas distinguidas de esta ciudad.

## SUSCRIPCION

para la nueva iglesia de las Religiosas de la Divina Providencia de la Vall de Uxó de esta diócesis.

	Pesetas
Suma anterior	1842'50
Rdo. D. Cristobal Falcó, párroco de Vinaroz.	10'00
D. <sup>a</sup> Mariana y Dolores Roca, de Vinaroz.	20'00
D. <sup>a</sup> Concha y Mercedes Gil, de Vinaroz.	10'00
D. <sup>a</sup> Dolores O'Callagan, de Vinaroz.	10'00
D. Antonio Brau, de Vinaroz.	10'00
<b>Total</b>	<b>1902'50</b>

NOTA: Los benefactores participan de todas las buenas obras de la Comunidad, y además á su intención se celebrará un solemne día de fiesta y un oficio de difuntos, aplicable á las almas en cuyo sufragio se hubieran hecho las limosnas.

## NOTA DEL DIA

¡Navidad!

Llegó el gran día, el día clásico de la familia cristiana, el día de los grandes atractivos de los infantiles regocijos, la fiesta del hogar, que trae aparejadas remembranzas felices y recuerdos de mejores tiempos.

Navidad es una página escrita con letras de oro en el libro de nuestra vida, es la piedra blanca que señala en el camino de nuestra infortunada existencia un momento de felicidad, oasis de la dicha espiritual que se abre á lo largo del arrenal de la monotonía, del tedio y de las tristezas del vivir.

Navidad es toda una historia de dulzuras inenarrables en que se agitan y mueven en trepel todos los encantos de la juventud y todas las añoranzas que amontonan los años sobre nuestro espíritu.

Es la historia que no escribe nadie, pero que todos conservamos en el seno de nuestra memoria, porque en ella figuran, como protagonistas, nuestros abuelos, nuestros padres, nuestros amigos, todos aquellos á quienes hemos amado y cuyo recuerdo es para nosotros un culto.

Navidad es algo más que una fecha escrita en la efímera hoja del calendario: es la concreción de todos nuestros cariños, el símbolo de nuestra fe religiosa y la afirmación de nuestras más íntimas creencias.

Recordar el día de Navidad es hacer que reverdezcan los magueos y los tomillos del belén que atrajo nuestras miradas y enardeció nuestros entusiasmos en la adolescencia; es avivar las llamas del hogar en que nos replegáramos de niños, hechos un ovillo, entre las piernas del abuelito setentón, en busca del calorillo reparador, mientras allá fuera, por valles y serrallos, silbaba el viento, caía copo á copo la nieve, y tocaban á gloria las campanas, y el rasgo de la guitarra y la voz atiplaba de los mozalbetes callejeros henchían los aires, alegrando á las garridas mozas del lugar, despiertas y dispuestas siempre al re-

quebro inocente ó á la canción ineludante.

No fuera yo campesino, sino recordase hoy estos encantos pastoriles que el tiempo ha trocado en grandes, inmensas desilusiones.

En medio de mis negros pesimismo me place recordar las pasadas dichas. El reflejo de la efímera felicidad de un día alumbró el fondo oscuro de mis presentes infortunios y de mis tristezas, por nadie adivinadas.

Recuerdos dulces de la niñez, esperanzas truncadas de la juventud y negruras del porvenir: todo lo deposita como oro de inocencia, como incienso de ilusión y como mirra amarga de realidad á los pies del Niño Dios

El Campesino.

## DE CHINA

Los periódicos chinos de Shanghai, según el corresponsal de *The Daily News*, dicen que va adquiriendo grandes proporciones la rebelión mahometana del Koang Su.

El corresponsal de *The Times* en Pekín comunica el texto de la nota conjunta entregada por los ministros extranjeros á los plenipotenciarios chinos.

Comienza la nota con un largo preámbulo, que recuerda los crímenes y ultrajes de que han sido víctimas los extranjeros y los cristianos indígenas, violándose en daño de éstos las leyes internacionales de la humanidad y de la civilización.

Siguen doce artículos, cuyo contenido es conocido ya. La frase final de la nota está redactada en la siguiente forma:

«Hasta que el gobierno imperial no haya aceptado las presentes condiciones, las potencias no pueden precisar ningún plazo para la retirada de las tropas extranjeras que se hallan en Pekín y su provincia.»

Al decir del corresponsal de *The Morning Post* en Pekín, el príncipe Ching ha declarado que los bienes pertenecientes al gobierno del Celeste Imperio y á los particulares, de que se han apoderado las tropas extranjeras en Pekín, tienen un valor igual al de las indemnizaciones reclamadas.

Sir Robert Hart, el director de Aduanas, ha aconsejado al príncipe que no se burle de la longanimidad de las potencias y ha afirmado que deben ser ejecutados dos ó tres funcionarios y desterrado por toda la vida el príncipe Tuan.

## Voto de calidad

D. Juan Valera, el académico liberalísimo, refiriéndose al sapientísimo tribunal del Santo Oficio, ha dicho que fué una institución generosa, humanitaria y tolerante; una de

Las más puras glorias de la España dominadora de mundos.

Por esta vez ha empleado D. Juan Valera el lenguaje de la verdad y de la justicia; pero los liberales que pisotean la justicia y se mofan de la verdad, no perdonan al señor Valera que por una sola vez haya olvidado sus apasionamientos sectarios, y ya le han dedicado algunos artículos pretendiendo corregirle la plana.

Que no podrán conseguirlo, sino escribiendo la historia al revés.

## EXPOSICIÓN CURIOSA

Los boers y voluntarios extranjeros detenidos en Santa Elena, aburridos de su doloroso cautiverio han fabricado por vía de distracción una porción de objetos que el general Cronje acaba de reunir y exponer en el fuerte construido en la famosa Isla para la Compañía de las Indias á mediados del siglo XVII.

Es una exposición curiosísima, pues figuran en ella dos cañones de tiro rápido, uno de ellos de metal, construido por dos suecos, y el otro tallado en un bloque de madera por dos afrikanders; un violín de madera y hojadelata; una medalla de cobre roseta, obra de un francés; un busto en arcilla del Presidente Krüger, modelado por el capitán francés M. de Francourt, y por fin, entre otros cien interesantes objetos dos dibujos á la pluma de Emil ó Mayer al lado de una cantata que lleva el título de «Made in Germany», tan punzante para los ingleses.

## Ingleses y boers

Telegrafían de Bloenfontein los siguientes detalles sobre la marcha seguida por Dewet.

El día 12 del actual el comando de Haasbrock se unió á Dewet y las tropas boers combinadas marcharon en línea recta hacia el barranco de Springhaan-Neck, situado quince millas al Este de Thabanchu.

El general Knox se hallaba á retaguardia solamente á una hora de distancia.

Todo indica que Dewet se hallaba terriblemente comprometido, pero su energía logró sobreponerse y resolver todas las dificultades de una situación desesperada.

Así es que mandó al comando de Haasbrock hacia el Oeste para simular un falso ataque sobre el barranco Victoria, al Sur de Thabanchu, mientras que el mismo se dedicaba durante este tiempo á una operación, acaso la más arriesgada que se haya realizado durante la guerra.

La garganta de Springhaan es un desfiladero de cuatro millas de ancho perfectamente plano, sin accidentes del terreno, y á su entrada estaba dominado por dos puertos ingleses fortificados.

Una columna inglesa, provista de

artillería, había tomado posición en las cumbres que se elevan hacia el Este y desde allí observaba atentamente los movimientos de los boers.

De pronto surgió un magnífico é inesperado espectáculo. Todo el ejército boer, compuesto de unos 2 500 hombres, apareció de súbito, desplegado en orden de batalla, y comenzó á lanzarse á todo galope hacia el desfiladero.

El presidente Steija mandaba la carga.

Los cañones y fusiles ingleses abrieron inmediatamente el fuego, sin tregua ni descanso, pero los boers principiaron primeramente á acometer al desfiladero hacia el Este. Detenidos por el fuego de la artillería inglesa, volvieron grupas, dirigiéndose vivamente al galope hacia el Oeste, bordeando la base de unas colinas, en donde el fuego de un solo puesto inglés barría el camino.

Esta admirable maniobra en que se puso de manifiesto todo el arrojo de los boers, dió á estos un magnífico resultado, aun habiendo perdido uno de los cañones de 15 libras que tomaron á los ingleses en Dewetsdorp, un cañón automático y 25 prisioneros.

La retaguardia de los boers iba mandada por Dewet.

## TELEGRAMAS

Madrid, 23.

Telegrafían de Villajoyosa que durante toda la noche hubo gran regocijo y algazara, con motivo de haber correspondido á aquellos vecinos el premio «gordo».

Las músicas han recorrido las calles y se han organizado bailes y otros festejos.

Los beneficios del «gordo» alcanzan á centenares de familias que tenían participaciones más ó menos importantes en el billete premiado.

Madrid, 23.

El órgano del señor Pi y Margall publica un artículo pidiendo que se solemnice la entrada del nuevo siglo con un indulto total, ó parcial cuando menos, puesto que pueden muy bien armonizarse las aspiraciones de la libertad con las de la justicia.

Madrid, 23.

En varios telegramas transmiten desde Málaga las siguientes noticias:

—Los oficiales que se salvaron en el siniestro de la fragata alemana «Gneisenau» han reunido por suscripción la cantidad de 10.000 pesetas que han donado á las familias de los que murieron á causa del naufragio del falucho «Carmen».

—En el consulado alemán se ha iniciado una suscripción convocando á ella á toda la colonia de aquel país, para recompensar á los que expusieron su vida para salvar á los naufragos del «Gneisenau».

—Se asegura que, recuperada la caja de caudales de aquella fragata, se encontraron en ella 70.000 pesetas.

—Un marino de alta graduación

del «Gneisenau», ante la tripulación que ha sobrevivido al desastre marítimo, leyó un telegrama de la emperatriz de Alemania en que se anunciaba el envío de dos mil marcos con que se habrá de recompensar á los marineros malagueños que acudieron en auxilio de los marinos alemanes.

Madrid, 23.

Comunican de Zaragoza que un inspector de policía ha detenido al director de *El Clamor Zaragozano*, por creérsele culpable en el reparto de unas hojas revolucionarias en que se atacaba á las instituciones.

## Sección religiosa

### Santos de mañana

La Natividad de Nuestro Señor Jesucristo.

### Cultos

*Catedral.* A las 12 de la noche, después de maitines se cantará la *misa del gallo*. A las 6 de la mañana *misa pastoril*. A las 9 y 1½ *misa conventual* celebrando de Pontifical el Sr. Obispo.

*Sagrario.* A las 8 *misa parroquial*.

*Santiago.* A las 6 y 1½ *misa rezada*. A las 9 *misa conventual* con sermón.

*Santa Clara.* *Misa pastoril* á las 7 y 1½ y luego adoración del Niño.

Día 26

San Esteban, proto martir y San Dionisio, P. (I. P.)

### Cultos

*Catedral.* *Misa conventual* á las 9 con sermón por el Sr. Magistral.

*Sagrario.* A las 8 *misa parroquial*.

*San Antonio.* A las 4 de la tarde función del Rebañito con sermón por un Padre jesuita.

*Santiago.* A las 9 *misa conventual*.

*Dolores.* A las 11 dominica del Carmen y por la tarde á las 4 adoración del niño Jesús.

### Rosarios

Rosario á Ntra. Señora de la Cinta á las 5 de la tarde. En la iglesia de esta misma advocación á la hora de costumbre.

**Misas rezadas de hora fija**

*Catedral:* A las 5 y 1¼, 8, 9, 9, y media, 11 y 12.

*Santiago,* *misa conventual* á las 9.

*S. Antonio:* 7 y 1½ y 8 y 1½.

*Rosario:* 8 y 1½ y 10.

*S. Blas:* 10 y 1½ y 11 y 1½.

*San Francisco:* 7.

*S. Pedro:* 8.

*Purísima:* 6 y 1½ y 8.

*Sta. Clara:* 8.

*S. Juan:* 6 y 8.

*Ferrerías:* 8.

*Gimnasio:* 8.

*Hospital:* 7 y 1½.

*Dolores:* 11 y 1½.

*Seminario:* 6 y 1½ y 11.

## Ultimas noticias

«El Heraldo» publica un artículo titulado «Solo por usted», en que ha-

bla de la minoría liberal que sólo por atención al señor Sagasta ha consentido en votar en favor del dictamen de fuerzas navales, habiendo manifestado en sesiones anteriores que votaría en contra.

Se atribuye esto á que el señor Morret se ha impuesto al señor Sagasta en este asunto, amenazándole con que se iría del partido si la minoría liberal le dejaba en tan mala situación.

Por ello los liberales han votado el dictamen del Gobierno.

«El Heraldo» en su artículo glosa la frase del señor Inclán al decir al señor Sagasta que votaba: Solo por usted.

—Un despacho de Malta, dirigido á «Le Memorial Diplomatique», anuncia que las tropas inglesas que se hallan de guarnición en aquella isla, han recibido orden de estar dispuestas á salir para el Africa del Sud.

—En War Office se ha recibido un telegrama oficial diciendo que las bajas que tuvieron los ingleses en la batalla de Novitag consistieron en 60 muertos y 260 heridos.

—Muchos diputados se han ausentado de Madrid para ir á comerse el pavo en familia.

—Se dice que al abrirse la sesión de día de hoy en el Congreso pedirán algunos diputados de la oposición que se cuente el número de los presentes.

Si de ellos resulta que hay bastantes se pondrá á discusión el dictamen relativo al proyecto de reformas del ministro de la Guerra.

—Se han presentado á palacio las comisiones del Senado y del Congreso para presentar la contestación de estos altos cuerpos al Mensaje de la Reina acerca del casamiento de la Princesa.

## Academia Preparatoria

Preparación completa para el ingreso en las Academias Militares y en los Colegios de la Guardia Civil y Carabineros.

Repaso de todas las asignaturas del Bachillerato.

CLASES ESPECIALES DE MATEMATICAS.

Preparación para Aduanas, Auxiliares de Obras Públicas—Auxiliares de Minas; Correos y Telegrafos; Peritos Mecánicos y Electricistas—Topógrafos.—Estadística—Comisarios de Ferro Carriles y Sobrestantes de Obras Públicas.

FRANCES—DIBUJO

DIRECTOR:

Don Ricardo de Andrés Monedero

Exprofesor de la Academia General Militar y de la Academia de Infantería.

Plaza de Alfonso XII

Imprenta Sucesores Bernis.—Tortosa.



# DIARIO DE TORTOSA

Se publica todos los días excepto los festivos  
**PRECIO DE SUSCRIPCIÓN 1 PTA. AL MES**

Redacción: Palau, número 2, Entresuelo

ADMINISTRACION: Librería de Arturo Voltes, Angel, 7.

CERRADO LOS DIAS FESTIVOS

**TIENDA**  
DEL

**FERRO-CARRIL**

DE  
**JOSÉ DELSORS**

**Puente de Piedra**

Se ha recibido en este establecimiento un magnífico y variado surtido de merinos negros superiores, á precios baratísimos.

Cortes de sotana, desde 18 pesetas hasta la clase más superior que se desee.

Cortes de manto desde 40 pesetas en adelante.

Anascotes, estameñas, veiles, alpaca, armures, elasticotines, vicuñas, estambres, jergas, tupelines, paños, etc. etc., para sobretodos y balandranes; hábitos de religiosas, y todos cuantos géneros se necesiten para dichas clases.

Hay también riquísima existencia de resos, damascos, galonería, pasamanería y todo lo concerniente al culto divino.

Rica y variada colección en puntillas para albas manteles y roquetes á precios reducidos.

Esta casa ofrece á quien lo solicite, muestras de dichos géneros, en la seguridad de que si se fijan en los precios y clase, nadie dejará de comprar en este establecimiento.

Extensa colección en géneros blancos de hilo y algodón desde la clase más barata hasta la más rica que se desee.

**Cerrado los días festivos**

Establecimiento de Objetos Religiosos, Mercería y Paquetería

DE

**MANUEL MONFORT**

Plaza de la Fuente, n.º 2 y Plaza de la Constitución, n.º 19

En esta casa encontrarán cuantos se dignen visitarla, un Rico y variado surtido en Rosarios, Crucidijos, Medallas, Pilas para agua bendita, Estatuas para imágenes de Santos, estampas, **Escudos del Sagrado Corazón de Jesús** grandes para las fachadas de los editorios y pequeños para las puertas de las habitaciones.

**Objetos de Iglesia** de legítimo metal blanco (Plata Meneses) y de bronce oro á precio de fábrica, teniéndose á disposición de los compradores los catálogos y notas de precio vigentes de la fábrica para su comprobación. Magníficos moielos en Calices, Copones, Custodias, Lamparas, Candeleros, Cruces, Incensarios, Vinagros, Palmatorios, Banderas, Sacras, Capas, Cisneras, Hisopos etc., etc.

**Imágenes Cartón Madera** de la casa más importante de España con privilegio de ser vendidos é indulgenciados, los hay en las clases 3.ª, 2.ª, 1.ª y extra en todos tamaños, siendo ya conocidos sus precios moielos por la mayor parte de las Parroquias de esta Diócesis y siendo much) más baratos y de mayor conservación que los de madera. Se facilitan cuantos datos se deseen.

**Los señores sacerdotes**, á más de los artículos mencionados encontrarán un buen surtido de Rectorías, Cintas para amixtos, registros para misales, Cintas, Cruces y Medallas propios para Cofradías, arch. cofradía terasiana, Asociación de Esclavas, Apostolado de la Oración, Congregación de San Luis, Cofradía del Smo. Sacramento y galones, puntillas y flecos plata y oro, puntillas propias para atares, Albas y Roquetes.

**Constante y gran surtido** en Paraguas, Sombrillas, Bastones, Abanicos, Sacos de noche, Bolsas de viaje y para colegio, Muecas, Muñecos, Pesacas, Cigarreras, Pipas, Boquillas, Fosforeras, Carteras, Cargadores, Menederas, Navajas, Tijeras, Leites y anteojos legítimo cristal de Rica, Medias, Cuellos, Guantes, Puntillas, Bordados, Gemelos, Botonaduras, Indispensables camisa, Corbatas, Cuellos, Paños, Hules, Plumeros, Pendientes, Inperdibles, Brazaletes, Poineta, ceniceros marfil y demás clases, Batidores, Cepillos, Corsés, Agujas, Alfileres, Cintas para reloj y para ligeros, Cintas seda, hilo y algodón, Bugías, Cajas para rapé, Brochis para la barba, Cinturones, Tífrantes, Collares, Castería, Perciopaos, Pasamanerías, Treacillas, Redecillas, Marcos para retratos, Almohadones para encages, Rodillos é hilos para id. Telares para bordar etc., etc.

**En Perfumería**, Jabones finos y ordinarios, Polvos de arroz y de jabón, Esencias Vinagrillo, Aguas de Colonia, Con-quina, Vasolina rasa, Agua de Florida, Bolsas de cisnes, Poiveras, Cepillos para limpiar, boca, uñas, y polvos, etc., etc.

**En objetos para regalos**, gran variedad en joyeros, figuras porcelana, jarros, Vioteteros, Candelabros, Licoreros, Espajos, etc; y una extensa colección en objetos de fantasía.

**Servicio de mesa**, Cubiertos, cuchillos, cucharones, cazos, cucharitas café, juegos trinchantes, saivamanteles, etc., etc.

**Algodones, Hilos, Lanas y Sedas** de todas clases, como todos los demás artículos de Mercería y Paquetería, todo á precios su nament) baratos y liquidándose algunos artículos con gran rebaja de precios.

**Juguetes**, A más de la variedad que hay en existencia, dentro muy breves días se recibirá un gran surtido para los próximos Reyes, por lo que se aconseja á los papás visiten este establecimiento antes de hacer sus provisiones.

Todo á precios sumamente baratos.

El Sagrado Corazón de Jesús



**ORNAMENTOS**  
y todo lo perteneciente al culto divino

DE  
**Antonio Delsors y Zaragoza**

Calle de la Ciudad, núm. 3,  
TORTOSA

Esta antigua y acreditada casa tiene el gusto de ofrecer, el inmenso y variado surtido que acaba de recibir para la temporada de invierno, en merinos de todas clases, garantizando el negro y calidad, como tambien una rica colección en armures, estambres, vicuñas, etc. etc., para balandranes y sobretodos, en la seguridad de satisfacer todos los gustos.

Sombreros, bonates, casquetes y solidos de todas formas y clases.

Espolines, rasos, tissús, brocatetes, damascos, tapices terciopelos, etc., etc., para paños de hombros, canillas, capas, damáticas, banderas, estandartes, y todo cuanto convenga.

Variada colección en relicarios, cálices, custodias, incensarios, candeleros, lámparas, atriles y todo lo referente á dicho ramo.

Galones y flecos de oro, plata, seda, alamares, cíngulos, fladores, cordones para estandartes, etc., etc.

Difícil es enumerar uno por uno los artículos de esta casa; basta decir que en ella encontrarán todo cuanto se necesita para el culto divino, como también para el uso particular de los SEÑORES SACERDOTES, en la seguridad del buen surtido en todos los objetos y gran economía en los precios.

La única casa bien montada en el Obispado, que cuenta con 30 años de existencia.